



Bâtiment social INRA
Porte de Saint-Cyr — RN 10
78210 Saint-Cyr l'Ecole
Tél. : 01.39.53.56.56

COMMUNIQUE DE PRESSE

Dernier stade de la privatisation : le groupe coopératif EVOLUTION acquiert les activités d'analyse du GIE Labogena qui fut jadis un laboratoire INRA

Nous apprenons (par voix de presse) que "le GIE Labogena situé sur le Domaine Inra de Vilvert à Jouy-en-Josas vient de céder ses actifs et son fond de commerce" et transfère "l'intégralité du personnel et des activités commerciales du GIE au groupe Evolution¹".

Ainsi le savoir faire du Labogena, héritage de la recherche publique (très anciennement « laboratoire des groupes sanguins » du département de Génétique Animale INRA) est purement et simplement vendu sans discussion et sans transparence.

Méfions nous que ceci ne soit pas le prélude à d'autres privatisations rampantes, comme par exemple dans le domaine des productions végétales (cf. le désengagement récent du ministère de l'Agriculture et de l'INRA en direction des activités du GEVES²).

Quand une direction générale en est réduite à vendre son patrimoine scientifique, on peut largement douter de sa capacité et même de sa volonté de défendre le service public.

La CGT-Inra ne saurait admettre que l'INRA se "débarrasse" de ses personnels, ainsi que ceux des GIE et des GIP qu'elle a, elle-même, créés par le passé en fuyant ses responsabilités. Au Comité Technique de l'INRA de Juin 2013 l'ensemble des organisations syndicales alertaient la direction générale sur la situation dramatique de Labogena. La CGT-Inra s'était opposée, dès l'origine, à la décision de la DG de l'INRA de transformer en 1994 le laboratoire des groupes sanguins en entreprise car cela le soumettrait aux aléas mercantiles aboutissant au désastre actuel !

En vendant le GIE, la DG de l'INRA agit comme toutes les entreprises : elle dilapide le savoir faire sur l'autel de la rentabilité et de l'austérité.

La CGT-Inra considère que cette lamentable opération de liquidation montre à quel point l'esprit de service public est absent d'une partie de la hiérarchie. Elle traduit aussi une absence de vision à long terme du développement du service public dans le domaine de la génétique animale et plus largement dans tous les secteurs de la recherche agronomique.

Il revient donc aux travailleurs de l'INRA, à ceux des GIE et des GIP, de veiller avec la CGT à la défense du bien public que, semble-t-il, la DG de l'INRA est prête à brader ?

Saint Cyr le 30 janvier 2014

¹ Le Groupe Evolution (issu du regroupement en janvier 2013 de 3 coopératives du "Grand-Ouest") vend des semences animales dans le cadre de ses activités liées au secteur de la génétique bovine et d'autres espèces animales.

² GEVES (Groupe d'Etude et de contrôle des Variétés Et des Semences) : Groupement d'Intérêt Public regroupant l'INRA, le GNIS (Groupement National Interprofessionnel des Semences) et le ministère de l'Agriculture